
回答数 128

【質問】次のいずれか一つに当てはまるものにチェックしてください。

【回答】 その他の内訳

属性 人数 割合 人数 割合

ろう者等 19 14.8% 41 32.0%

ろう者等家族 4 3.1% 4 3.1%

手話サークル等関係団体に所属 49 38.3% 2 1.6%

その他 55 43.0% 2 1.6%

未記入 1 0.8% 1 0.8%

合計 128 100.0% 1 0.8%

1 0.8%

1 0.8%

1 0.8%

1 0.8%

【質問】「旭川市手話言語に関する基本条例」をご存じでしたか。

【回答】

ろう者等
家族

関係団体

以前から知っていた 90 70.3% 4 45

今回初めて知った 36 28.1% 0 3

未記入 2 1.6% 0 1

合計 128 100.0% 4 49

全日本ろうあ連盟創立７０周年記念映画「咲む」旭川上映会
～旭川市手話言語に関する基本条例制定５周年記念事業～　アンケート集計結果
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【質問】「手話出前講座」，「こども手話講座」について，どちらかに○を記入してください。

１　講座について　知っていた　・　知らなかった

【回答】

ろう者等
家族

関係団体

知っていた 86 66.7% 4 40

知らなかった 30 23.3% 0 7

未記入 13 10.1% 0 2

合計 129 100.0% 4 49

※重複回答1人

２　参加したことが　ある　・　ない

【回答】

ろう者等
家族

関係団体

ある 33 25.6% 2 17

ない 84 65.1% 2 30

未記入 12 9.3% 0 2

合計 129 100.0% 4 49

※重複回答1人

３　参加したことがない人のうち，今後，参加してみたいと　思う　・　思わない

【回答】

ろう者等
家族

関係団体

思う 68 79.1% 2 23

思わない 12 14.0% 0 4

未記入 6 7.0% 0 3

合計 86 100.0% 2 30

※重複回答2人

参加してみたいと思わない理由（回答者10人）

手話サークルに参加しているから

小学生だから参加できない。

必要に応じて参加してみたいです。

旭川市民ではないので

手話ならうには難しい

自分は他で手話を学んでいる為

今は時間がとれないため

手話サークル員としてろう者とのふれあいをしているが協力出来る事があれば参加

手話の出前講座の案内が来たら，考えたいと思います。

色々条件があってむずかしそうだから。

属性別内訳（人数）

ろう者等 その他・未記入

11 31

0 23

8 3

19 57

属性別内訳（人数）

ろう者等 その他・未記入

4 10

7 45

8 2

19 57

属性別内訳（人数）

ろう者等 その他・未記入

6 37

1 7

0 3

7 47

回答 人数 割合
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旭川市手話言語に関する基本条例制定５周年記念事業 アンケート（自由記述）

●映画のご感想をご記入ください。 記入者 112人

・とても人間味あふれるいい映画でした。耳が聞こえないことで，色々苦労はあったけど主人公の持ち前の明る

さで村人たちの心が開いていったことが感動的だった。

・主人公の明るい姿勢で村おこしに貢献するストーリーが共感すると同時に，ろう者が社会的に受けてきた優生

保護法による差別的対応などの歴史的背景も描かれ，とても良い作品だと思いました。教育用視聴覚教材とし

ても活用できれば思いますので早いDVD化を望みます。

・おもしろかった

・とてもよかったです。瑞月のがんばる姿，前を向いて歩くだけ…とても心にひびきました。

・感動した。

・チョットホロリではなくズーッと涙していました。この思い忘れず手話の学び頑張ります。

・泣けました。手話を学びたいと思いました。

・一人のろうあ者が力強い生きる力をみせてくれました。感動しました。ろうあ者でなくても，考えなおすこと

があるかも。

・皆にお話したいです映画について。

・良かったです。

・終わり方がはっきりしていないところが良かったように思う。

・福本さんと結婚し，赤ちゃんが生まれてほしいですね。健聴者である自分にはわからない，ろう者の方の思い

が伝わってきました。みんなにもっと手話を知ってほしいな。

・笑いあり，感動ありとても良かったです。

・大変良かったです

・口話表，あるあるだった。張り出すまではしなかったけど，健常者として育てたいという母の想いも分かりま

すね。当時なら，今でもあると思うけど。

・大変良かったです。

・主人公（瑞月さん）の成長する姿に感動しました！みんなの笑顔に励まされました！

・すばらしかったです。

・ろう者との交流を増やす為にも，更なる機会をもうけて欲しいと次回作を楽しみにしています。温かな映画で

した。

・とても感動しました。苦労しながらも明るくがんばっている姿に感動しました。また手話をがんばろうと思い

ました。

・心があたたかくなりました。

・とても良かったです。

・瑞月さんのおかげで，お祖母さんとお父さんがまたあえてよかったですね。ホッとしました。楽しかったです。

ありがとうございます。

・親子や地域の関わりや家族の大切さを気付くことができました。

・感動できた。

・障害の子どもを産むことへの親の気持ちがよくわかりました。すてきな物語でした。

・感動しました。

・良い映画で色々な思いが有って感動しました。泣けました！
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・もう一度みたい。

・「いつの日か花になる」！咲む，良かったー！

・ろう者本人，家族の生活をかいまみれた。親子の葛藤が胸を打った。

・涙の出る映画でした。生きることの力強さを感動しました。

・共生社会について考えさせられる中身の濃い内容だった。誰一人も取り残さない理念を市施策にも盛り込んで

頂きたい。今津市長さんのあいさつは素晴らしかった！今津市長さんの人柄に反映された市政策であってほし

い。

・とても感動しました。色々考えさせられました。日本語だけじゃなく，手話言語全てを使っての表情表現がと

ても良い事と思いました。

・主人公の笑顔には，とてもいやされた。祖母との関係を知った時の悲しい顔は忘れない。最後には親子共にわ

かり合えて良かった。

・とても感動しました。作って下さった方々，上映して下さった皆さま方，有難うございました。もっと多くの

方に見て頂きたいです。

・とても感動しました。ろう者の方々がもっと活躍できる場があると良いと思いました。

・とても感動しました。ろうの方や家族や周りの方の問題など色々考えさせられました。

・命の大切さ，前向きに生きる事，家族の大切さ，人と向き合う大切さを感じました。すばらしい映画と思いま

す。もっともっと多くの方に観てほしい映画と思います。ありがとうございました。

・すごくいい映画でした。「ゆうき」をもらいました。自分なりに頑張っていきます。ありがとうございました。

・面白かったし，考えさせられた。

・観てよかったです。

・耳の聞こえない人の心情が少しわかる感じがしました。耳の聞こえる人のあたり前な日常と思っていたものが，

あたり前ではなく，世界が音にあふれているのはすばらしいことだなと痛感しました。私の知らない世界を知

れて良かったです。

・マスクが涙でだいぶ濡れてしまいました。生きることがどんなにすばらしいことか，そして自分は，知らずに

どこかで人を傷つけていることはないか，そんなことを思いました。すばらしい映画で，無理にでも妻を誘っ

て連れてくれば良かったと後悔しています。もっともっとたくさんの人に観てほしい。

・この映画に出会えることができ，本当に良かったと思います。

・とても感動しました。最後，「咲む」の文字が出てきた時，どっと涙があふれてきました。家族のわだかまり

もとけて，皆に笑顔，私も顔は泣いて心で笑って。

・とても感動した。またみたいです。手話は本当にすばらしいですね。広めていきたいと感動しました。

・とてもあたたかい気分になるステキな映画でした。こんな社会になるといいなあと思います。

・とても良かったです。聴者，ろう者の気持ちのかっとう伝わりました。感動しました。

・とても良かったです。主人公の前向きさがとてもすてきでした。

・聴こえる人と聴こえない人それぞれの想いをたくさん受け取った映画でした。聴こえない友人のことをもっと

サポートしていきたいと思えました。

・たくさんの人に見て頂きたいと思える内容でした。

・いろいろ考えさせられる映画でした。そして温かい気持ちになり，前に進んでいく事が大切だと思いました。

・とっても良かったです。ちょっぴりホロリどころか，号泣でした。演者さんもお上手でしたが，内容が良かっ

たです。母の立場として良く分かり，良い子に育って良かったー！

・涙ありで配役の方がマッチしていてとっても良かったです。耳が聞こえない不自由さがとっても苦しかったで
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す。

・明るく前向きに生きる姿に自分も見習わないとと思いました。

・親と子のいろいろの考え方があると思う。みなが本当に幸せな人生を過ごすことが出来うれしく思う。

・障害をもった人のけん命な姿とても感動しました。

・すばらしい～の一言です。瑞月さんの笑顔が全て！！障害者のがんばる姿を見て私達の日々の体たらくを反省

しました。早瀬さん最高～♡

・真面目な良い作品でした。人間としてこの映画を見た人々が感動できる人格を持ってほしい。

・よりリアルな内容でよかった。とても大切なことが伝えられたメッセージでした。

・とても素敵な映画でした。親の想い子の想，又，それらを取り巻く気持ちが描かれていたように思います。

・上映中の扉の開け閉めが多く光が入り映画が見辛かった。特に主催側の人との出入り多かった。気をつけてほ

しい。

・とにかくすごかった。ほろ苦くもやさしい世界が見れてよかった。後日談があればすぐに見たいぐらいです。

ありがとうございました。

・泣きました。ひとりでも多くの方にこの映画を見てほしいと思いました。

・看護師の仕事にはなれなかったものの自分にできる事を一生懸命してる姿が心にのこった。

・映画を作った方の思いが伝わるものだったと思います。

・これまで障害などについて無理解な中で生活してきた。たくさんの人々のことを想像しました。

・表情にすいこまれました。また見たいと思いました。地上波で放送してほしいです。

・なつかしい場面，勘当する場面，許す，再会，心があったかくなりました。ずっと泣きっぱなしです。いい時

間をありがとうございました。

・とても素晴らしい内容でした。映画の世界に入り込めました。上映ありがとうございました。

・映画の内容を全く知らない状態で観ました。脚本と役者さんの演技に魅了されました。うんうんと共感できる

場面，観ている者の障害観にうったえかけるような場面，思わず声を出し，笑ってしまう場面，そして最後は

堪えきれず涙を流す場面，本当に素晴らしかったです。より多くの方々に観てもらいたいですね。いつか TV

放送が実現しますよーに！

・ろう者であっても，そうでなくても大事なのは相手を思いやる気持ちや相手の立場を考える事だと思いました。

コミュニケーションツールとして手話がとても重要だとこの映画をみて感じました。誰とでも心が通じ合える

社会が広がってほしいと思います。

・ろう者がどのような環境で生活しているのか少しだけですが見ることができました。色々と感じることもあり，

帰宅後ゆっくり思い出したいです。すてきな映画でした！！

・障がいの有無に関係なく，前向きに生きる，人に愛される，人と助けあっていきるすばらしさを強く感じまし

た。明日から頑張る力をもらいました。

・家族とのキズナを考えさせられました。障がいのある人との生活をより良くするために色んなことがもっとで

きると思った。

・心が洗われるステキな映画でした。

・村人たちの理解が深まり父親と祖母も仲直り happy な気持ちになりました。

・色々カベにぶちあたっても，がんばる瑞月の姿に感動しました。「前に進むだけ」その言葉を忘れずに私自身

もがんばりたいと思いました。

・胸があつくなり，笑ったり感動でした。

・真っ直ぐな気持ちの歩き方 色々な事があっても前向きな見方。何もないものが，再び生き返ったような感動
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シーン。とても良かったです。

・見に来てよかったです。早瀬さんに第三作め期待しま～す！

・すごく感動しました。いろいろ考えさせられました。ありがとうございました。

・ゆずり葉から１０年たち，２作目の「咲む」とても良い映画でした。

・とても感動しました。

・It was a fantastic film! I absoluting loved it. I hope to see more films like that in the future!（すごく

良い映画でした！泣けるほど感動しました。これからも，それほどすばらしい映画を見られたらすごくうれし

いです！）

・感動，感激ありがとうございます。次回もまっています。

・とてもすてきな映画でした。観にきてよかったです。

・最後まで観たら号泣した

・感動

・すばらしい

・ろう者の立場がすごく共感出来，笑いあり，ちょっぴり涙しました。主人公の前向きさに勇気づけられ，みん

なにも観てほしいと思いました。

・とても良かった感動しました

・とても考えさせられました。感動をありがとうございました。これからもがんばって下さい。

・すごく感動しました涙が出ました

・感動と感激で涙しました。大変良い映画でした。

・とても良かった。ゆずり葉も何度も観たので，これからも何度も上映してほしい。

・とてもハートフルなステキな映画でした。ろう者の方でも看護師の免許がとれることは知りませんでしたが，

映画のように活動して下さるなら，あり得ることだと思いました。主人公の瑞月ちゃんの前向きさ明るく，ア

イディアなど，障害があるとか全く関係ないことだと思います。周りの人たちの考え方などもかわっていけた

ことがとても良かったと感動しました。

・あらためてふつうの人よりしょう害のある人は苦ろうしているんだなと思った。それでも生きている人がいる

ということは，すごいと思う。自分も何か手伝えるようになりたい。

・私も何か手伝える人になれるよう手話の勉強をしようと思いました。

・家族っていいなー。人との”つながり”良かったと思います

・良かった。３回泣けた！！

・すごく感動した。

・あっという間にぐいぐいと作品の中に引き込まれました。よかったです。押しつけがましくなく，スムーズな

展開で涙しました。障害をのりこえたのではなく壁は社会がつくっています

・おもしろかったです。
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●今後の旭川市の手話施策（手話の普及，手話への理解促進など）について，ご意見やご要望

があればご記入ください。 記入者 40人

・これからも手話を勉強します。

・ろう者の方達が普通に行事に参画出来る社会であってほしい。どうしても集団になってしまい個々での活動し

ずらくなっていると思う。

・沢山の勉強する機会を作ってほしい。

・旭川市のように，東川町でももっと普及させたい…けど，どうしたらよいのか。

・もっと広報すべきです。

・継続して活動してください。

・もっと手話が広がればよいと思います。

・手話が広まり当たり前に皆が使える様になると良いです。

・ろう協の運動，市との交渉状況等をサークル員にもっと伝えて欲しい。「一緒に歩んでいる」の気持ちを共有

できるようにしてほしい。

・来年，市制１００周年を迎えることから，福祉行動計画に手話通訳，要約筆記，盲ろう通訳等の聴覚障害者に

関わる事業を一本化することを具体的に盛り込んで頂きたい。

・これからもっと楽しいろう者さん達と話しをしたいと思います。

・若い子にも興味を持ってもらえる工夫や，身近に手話がある世の中になれる様になってほしい。

・地域のかたの理解が深まるとよい

・今回のような企画，もっとたくさん方々に観てもらうためにあさひかわの広報でもっと宣伝してほしい。

・これからもがんばってください！

・簡単な手話は覚えたいなとも思います。

・自分の子供や職場にも手話を広げていきたい。

・出前講座をもっと多く！

・出来ることから何かやりたいと思いました。広く理解者を増えたら良いと思います。

・ろう者の手助けが，今以上に広がりますように。

・ろうの方が明るく，楽しく生活できますよう願っています。

・全国的に手話の普及テレビでもいつもみてあります。手話を勉強していて良かったと思います。

・心の清らかなうちに小学校等で上映したら良いですね。

・一人一人の声がより多くとりあげられますように。

・市外からの参加なので多くの方に知ってもらえるよう願っています。

・一般市民に広がるような事業を旭川市に求めます（「出前講座」「こども手話講座」だけでなく）

・映画の上映会を小学校，中学校などでやってほしいです。

・お互いの背景（文化その他）を理解して共に歩む社会へ一歩ずつ歩いていけるようにしていきたいものです。

・もっと上映会してもいいと思う。一般市民にも見てもらいたい。実行委員の皆様お疲れさまでした。

・英語が学校教育に導入されているので手話もそうしてはどうか。手話の街旭川！！

・もっともっと手話が広がるといいなあ！！よろしくお願い致します！

・特にありません。

・手話の初級講座を受講したことがあります。中級は曜日が合わず，なかなか受講できませんが，手話は日頃か

ら使わないと忘れてしまうものだと実感しています。今回の映画をみて改めて，勉強してみたいと思いました。
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ありがとうございました。

・旭川市手話言語に関する基本条例制定５周年記念おめでとうございます。これからも続けていながら応援をし

たいので宜しくお願い致します。

・旭川市の大規模イベント（さんろくまつり，雪まつりなど…）で手話タイムとか劇をしてみてはどうでしょう

か？

・以前，手話を習いましたが，使わないと忘れてしまう。また，がんばって手話を練習しようと思った。

・出前講座が普及されると，手話を覚える市民が増えると思います。

・旭川市のというよりも，友人にろう者がおり（神奈川県），手紙等で交流をしています。手話を覚えて，会え

た時に話が手話を通してできたら良いと思っているので，おぴったの手話サークルに参加したりしていきたい

とは希望しています。

・広く普及して欲しい。

・手話を勉強してみたいと思ってもどのように勉強したら良いかわからない。
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